

MUSIK≡FORUM

8. November 2015 - 17 Uhr

Franz Liszt und Johannes Brahms - Antipoden?



Gesprächskonzert

mit

Till Engel

**Klavierwerke von
Johannes Brahms und Franz Liszt**



www.musikimforum.de

Mit einer Heftigkeit, die wir heute kaum mehr nachvollziehen können, standen sich im 19. Jahrhundert zwei musikalische Lager unversöhnlich gegenüber: auf der einen Seite die Verfechter der sog. Programmmusik, für die Musik auf außermusikalische Bezüge verweist, und auf der anderen die Vertreter der sog. Absoluten Musik, die Musik als „tönend bewegte Form“ ansahen (Hanslick), deren besonderes Kennzeichen gerade ihre Unabhängigkeit von Wort und Bild war.

Till Engel geht diesem Streit anhand der beiden Protagonisten Liszt und Brahms nach und fragt:

Wie unversöhnlich standen sie sich wirklich gegenüber?

Veranstaltungsort:

**Gemeindezentrum Auf der Höhe
Rheinstr. 160, 45219 Essen (Kettwig)**